

Macroeconomía

La rentabilidad de los bonos a 10 años, cerca del 6,4%

Economía.-Expertos creen que las elecciones llegan tarde y prevén que la prima de riesgo siga en niveles récord

Directorio

- [elecciones generales](#)
- [elecciones anticipadas](#)
- [Mariano Rajoy](#)
- [España](#)

Advierten de que España entra en una situación "muy peligrosa" por la elevada prima de riesgo y que la recuperación económica podría ser "imposible"

MADRID, 2 Ago. (EUROPA PRESS) -

La escalada de la prima de riesgo española, que se ha situado este martes en torno a los 400 puntos básicos, podría no cesar en los próximos meses ante las dudas instaladas en los mercados financieros por el adelanto de las elecciones generales al 20 de noviembre, según los expertos consultados por Europa Press, que han advertido sobre la "incertidumbre" generada por el anuncio cuatro meses antes de que se celebren los comicios.

En contra de lo argumentado por el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, para justificar el anticipo de las elecciones, el profesor de la London School of Economics y miembro de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea), Luis Garicano, lamentó que esta decisión no haya servido para dar "más certidumbre" a la crisis fiscal.

"Las elecciones deberían ser cuanto antes, 54 días a partir de ahora, lo que nos pondría en el 1 de octubre más o menos", indicó en declaraciones a Europa Press, para después afirmar que "no tiene sentido" que en una situación "tan preocupante" como la actual se añadan dos meses más de "incertidumbre" hasta el 20 de noviembre. "La situación es extremadamente preocupante, y de persistir, haría imposible la recuperación", remarcó.

El catedrático de la Universidad de Granada Santiago Carbó considera que la solución pasa por un pacto de Estado entre el PSOE y el PP, ya que tras el adelanto de las elecciones generales al 20-N es "muy difícil" acometer las reformas estructurales pendientes. "Queda mucho para las elecciones, y con una prima de riesgo de 400 puntos básicos esto es muy peligroso", indicó a Europa Press.

Por su parte, el asesor científico del Instituto de Estudios Económicos de la Universidad de Colonia, Juergen B. Donges, afirmó a Europa Press que el anuncio de las elecciones anticipadas ha llegado tarde, ya que se ha trasladado la idea de que el Gobierno "ya no va a hacer nada".

En su opinión, estas elecciones deberían haberse convocado para el mes de septiembre, con el fin de poder contar antes de fin de año con unos Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2012 que dieran la idea

de los ajustes previstos para el próximo año.

Sin embargo, el responsable de gestión de Inversis, Fernando Hernández, minimizó la influencia de adelantar los comicios en el aumento de la prima de riesgo: "En un principio a los mercados le gusta que haya elecciones porque puede haber más estabilidad de Gobierno, pero automáticamente las cosas cambian y nos ponemos a mirar otro tipo de cosas".

UNA DEUDA SIN TECHO DE SOBREPRECIO.

Hernández explicó a Europa Press que tanto el techo como el suelo del precio de más con el que se tiene que financiar España "no existe". "Castigar los activos que más problemas tienen siempre es fácil", esgrimió, para intentar dejar claro que las reformas se "están haciendo y se están haciendo bien". "Esto es lo que todavía le cuesta hacer a la UE", apuntó.

El catedrático de la Universidad de Granada no ocultó su "pesimismo" ante la escalada de la prima de riesgo en torno a los 400 puntos básicos, por lo que alertó de que España se coloca en una situación "muy preocupante y peligrosa". "Aunque agosto es un mes atípico, la volatilidad se produce al alza", explicó.

Carbó vislumbró además que el sobreprecio exigido a los bonos españoles a 10 años puede "acelerar" las órdenes de venta la deuda española por parte de los operadores, lo que agudizaría más si cabe la situación de España. "Se nos está acabando el tiempo y la cuestión ahora es si nos da tiempo", advirtió.

MÁS PROBLEMAS PARA ITALIA.

Para Garicano, también es "insostenible" el nivel actual de la prima de riesgo española, pero sobre todo advirtió de la situación de Italia, dado su "elevadísimo" nivel de endeudamiento público. "La solución provisional sería que el BCE empezara a comprar deuda pública española e italiana", recomendó.

"El rescate de España todavía no está sobre la mesa", matizó Donges, quien aún así vaticinó que "es de esperar" que la prima de riesgo se mantenga en niveles elevados "en los próximos meses".

© 2011 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.